



**Christian Oxonitsch**  
 Amtsführender Stadtrat für Bildung,  
 Jugend, Information und Sport

## Für Qualität und Vielfalt

Die Arbeit, die in unseren Kindergärten geleistet wird, kann nicht hoch genug eingeschätzt werden: Denn gerade in den ersten Lebensjahren machen Kinder bedeutende – wenn nicht sogar die wichtigsten – Entwicklungsphasen durch. All jene, die sie dabei unterstützen und begleiten, tragen eine hohe Verantwortung und leisten gleichzeitig einen enorm wichtigen Beitrag für unsere Gesellschaft: Gilt es doch, die Kleinen in ihrem sozialen Verhalten, in ihrer Sprach- und Kommunikationsfähigkeit, ihrer Kreativität und Individualität bestmöglich zu fördern.

Vieles, was wir in diesen ersten frühen Jahren lernen, bleibt und prägt uns ein Leben lang. Dank der engagierten Arbeit der Pädagoginnen und Pädagogen in unseren Einrichtungen haben Kinder in Wien die Chance, sich bestmöglich zu entwickeln – und zwar alle, sowohl die begabten als auch jene, die mehr Förderung brauchen! Die hohe Qualität und Vielfalt der Wiener Kinderbetreuungseinrichtungen ist österreichweit einzigartig. Die im Statistik Journal Wien festgehaltenen Daten und Fakten belegen dies eindrucksvoll!

Wien hat auch als erstes Bundesland die hohen Standards seiner Kinderbetreuung verbindlich festgeschrieben und 2006 einen eigenen „Bildungsplan“ für seine Kindergärten entwickelt: Dabei geht es aber nicht primär um „Wissen“, sondern um die Gesamtpersönlichkeit eines Kindes. Im Herbst 2009 hat Wien dann einen weiteren wichtigen Schritt gesetzt und den beitragsfreien Kindergarten realisiert – in allen städtischen und einem Großteil der privaten Einrichtungen ist nun kein Besuchsbeitrag mehr zu bezahlen. Insgesamt investierte die Stadt im Jahr 2009 rund 466 Millionen Euro jährlich in die Kinderbetreuung. Im Jahr 2010, dem ersten Jahr in dem der Gratiskindergarten voll zur Geltung kommt, werden sich diese Investitionen noch deutlich erhöhen.

Die Kinderbetreuung ist grundsätzlich ein Bereich, den es laufend weiterzuentwickeln gilt – das betrifft den Ausbau des Platzangebots ebenso wie die pädagogischen Konzepte. Wir werden auch weiterhin mit Hochdruck daran arbeiten, dass Wien bei der Kinderbetreuung auch in Zukunft am Ball bleibt, um das Beste für die Kinder und ihre Familien zu erreichen. ■